
一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

１ 関根清隆 １
50分 12/1

(1)
① 生産者世帯あたりの生産高、作付面積、

所有面積、年収の平均はいかがか、また
他地域との比較ではいかがか

② 遊休地、放棄地など面積と割合、及び増
加率は

③ 農業委員・農地利用最適化推進委員の実
績は

(2)
① 将来、労働力を確保できるのか、後継者

はいるか
② 生産作物と加工品の計画と販路はいかが

か
③ 農作業ができなくなった時、生産者の考

えや意識はいかがか
(3)

① 後継者、新規就農者をどのように確保す
るのか

② 新規就農者が自活できるように、どのよ
うな援助が必要か、住居はあるか

③ 新規就農者への技術指導はどのようか
④ 新規就農者の募集はどのように行うのか

(4)
① 経営効率、互助などを行うため、集団農

業化や企業化が必要と思われるがいかが
か

② どのような組織が適切か
③ 町は農業に対して、何ができるのか

２

(1)

(2)

２ 大賀広史 １
１時間 12/1

(1)
① 元職員の判決を受け、町はどう捉えてい

るか
② 課長職の時点でも工事価格を漏えいした

と自供していたようだが、責任は問えな
いのか

③ 100万円の寄附を申し出ているようだ
が、対応は

２

(1)

① 再発防止対策を示して、交付されるのか
② 地元と組合の関係はどのようか

(2)
① 事業の全貌と総額を示せ
② 北部地域活性化事業との区分はどのよう

か

質問事項・質問の要旨

持続可能な農業政策について
町長
副町長
産業環境課長
農業委員会事
務局長

現在の町内農業の状況はいかがか

持続可能な農業のために、課題は何か

鳩山町の農業の未来はどう考えるか

集団農業化や企業化の必要性について

３回目のワクチン接種について
町長
副町長
町民健康課長

国内では感染が収束しているように見える
が、今後をどのように予想しているのか

３回目のワクチン接種の計画はいかがか

官製談合事件
町長
副町長
総務課長
政策財政課長
産業環境課長
教育委員会事
務局長

事件の判決公判について

地元対策費と事業
町長
副町長
総務課長
政策財政課長
産業環境課長
まちづくり推
進課長

組合から留保されていた令和３年度分の２
億円

地元対策事業について

令和3年第4回定例会 1/7 鳩山町議会



一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

３

(1)

① これで責任を果たしたと考えているか

３ 石井　徹 １
１時間 12/1

(1)

① 産業系区域の指定があるようだが、企業
誘致への影響について伺う

② 今後の企業誘致についての見解を改めて
伺う

(2)
① 固定資産税のここ数年の状況と今後の見

込みを伺う
② 条例制定により環境保全にはつながると

思うが、今後の施設設置への影響をどの
ように考えるか伺う

(3)

２

(1)

① 飼い主のいない地域猫は現在どの程度い
ると思われるのか

② 不妊手術の行政枠ではどの程度の手術数
を予定しているのか

③ 期間が短いが今回のみの取り組みか伺う

４ 森　利夫 １
50分 12/1

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

(6)

２

(1)

(2)

一連の不祥事に対する責任について
町長
副町長
総務課長
産業環境課長過日の臨時会で町長および副町長の給料減

額条例が可決された件

今後の財政面での影響のある施策について
町長
副町長
教育長
産業環境課長
まちづくり推
進課長
税務会計課長
政策財政課長
教育委員会事
務局長

財源確保策として有力の主な施策の中から

太陽光発電施設の設置状況について

絵画等の公有財産の利活用並びに公の施設
の管理計画に基づく今後の処分計画を改め
て伺う

地域（放置）猫について
町長
副町長
産業環境課長

さくらねこ無料不妊手術事業（行政枠）の
実施について

入札について
町長
副町長
政策財政課長
総務課長
産業環境課長
まちづくり推
進課長

官製談合事件が発覚してから今までに執行
された入札で、落札価格が1,000万円をこ
える入札の詳細を伺う
これから執行を予定している入札で、予定
価格が1,000万円を超える事業の概要を伺
う
上記入札事業の予定工期と財源内訳を伺う

一般競争入札の参加資格について伺う
不正事件再発防止対策の中間報告書以後
の、入札執行状況について伺う
今回の不正事件に含まれていない、不正入
札（給食センター改築事業）への対応につ
いて伺う

有害鳥獣について
町長
副町長
産業環境課長
政策財政課長年度別（過去５年間）有害鳥獣の捕獲数を

伺う
農作物等への年度別（過去５年間）被害額
を伺う
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質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(3)

３

(1)

(2)

５ 松浪健一郎 １

45分 12/2

(1)

(2)

(3)

① 出来ないとすれば、課題は何か
② 民間を活用するならば、どのような形態

で進める事が出来るか
(4)

２

(1)

(2)

６ 日坂和久 １
45分 12/2

(1)

(2)

(3)

２

(1)
(2)

農水省は「鳥獣被害防止総合対策交付金」
を支給して捕獲意欲を高めている。どのよ
うに対応をしているのか伺う

給食費の改定について
町長
副町長
教育長
教育委員会事
務局長
町民健康課長
政策財政課長

給食費の現状と今後の対応を伺う

移住促進や子育て支援の充実等で、人口減
少をくい止めたい当町としては、給食費の
取り扱いは重要課題と思うがいかがか

空き家を増やさない取り組みについて、再度提案
する

町長
副町長
総務課長
政策財政課長
産業環境課長
長寿福祉課長

以前にリバースモーゲージを提案した。そ
の後、どのような検討をして、どのような
取り組みをして来たのか伺う
リースバックも検討してみてはどうか

それぞれ一長一短あるが、町が事業主体と
して展開出来るのか

他の自治体で取り組んでいるところはある
か

入札談合事件の公判を傍聴して、公判の中で初め
て公になった事実について、町の見解を伺う

町長
副町長
総務課長
政策財政課長
産業環境課長
教育委員会事
務局長

公判で、鳩山町学校給食センター工事の最
低落札価格を漏えいしていたと、被告人は
供述していた。
この時から退職まで働き続け、給与と退職
金をもらっていた。この事に関して、町は
遡って被告人の給与等の返還請求又は、損
害賠償請求はしないのか

公判で町は、㈱田中工業が当初積算した金
額と、入札金額が乖離していた事実を把握
したわけだが、本当に正当な工事が行われ
たのであろうか。手抜き工事等が行われた
のではないか、その事に対して、どのよう
な検証をしたのか

防災行政無線放送の情報をいかに明確に伝えられ
るか

町長
総務課長
政策財政課長

防災行政無線子局からの音声伝達は現状以
上に改善可能か
フォロー電話サービス制度を知らない町民
が少なくない。有効活用のための方策を伺
う
戸別受信機の導入について

週刊誌の掲載記事（町への寄附）について
町長
副町長
選挙管理委員
会書記長
政策財政課長

当該寄附について打合せは行われたのか
町が受け取ることを決裁したのはどなたか
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

７ 小川唯一 1
１時間 12/2

(1)

(2)

(3)

２

(1)
(2)

(3)

(4)

３
町長
政策財政課長

(1)

８ 野田小百合 １
１時間 12/2

(1)

(2)
(3)

２

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

３

(1)

(2)

(3)

４

(1)

９ 根岸富一郎 １
１時間 12/3

(1)

① ニュータウンなどには近くにごみ集積所
がある、ないところは不公平ではないか

② 現状は、道路や公園などに設置している
ようだが、今の時代に集積所が近くにな
いことは、普通（文化的）ではないので
は

③ 一部の人で決めてよいのか

健康長寿の町づくりと農業
町長
長寿福祉課長
産業環境課長
町民健康課長健康長寿をどう延ばすか

健康長寿と農業の考え方

ちょっくまを活かした健康寿命

農業集落排水事業
町長
産業環境課長

集落排水事業の果たす役割とは
供用開始から今日までの人口増減と予想

構造物の耐久性、劣化診断は誰が行ってい
るのか
使用料金の改訂の考えについて

住みよい町鳩山のＰＲ

町制40周年に向けどの様な事を考えている
か

まちづくり応援寄附金について
町長
政策財政課長
選挙管理委員
会書記長まちづくり応援寄附金の概要

これまで５年間の寄附の状況と活用事業
坂戸ガスからの寄附金を受けた経緯

地域が元気になるために
町長
産業環境課長

町の特産品の現状はどうなっているのか

農業体験ツアーを企画しないか

地域おこし協力隊立ち上げの研究を始める
意向はあるのか
まちおこしについて、専門家の力も得なが
ら研究しないか
ワークショップ等を開催し、町民参画でま
ちおこしの機運を高めていかないか

森と樹木を守るために
町長
産業環境課長

クビアカツヤカミキリの生息状況はどのよ
うか
ナラ枯れ被害の調査はしているのか

鳩山町においても周知、監視、対策が必要
ではないか

HPVワクチンの積極的勧奨について
町長
町民健康課長

これまでと何がどのように変わるのか

ごみ集積所について
町長
産業環境課長

近くにごみ集積所がない場合どうすればよ
いか
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(2)

(3)

２

(1)
① 広報はとやま10月号25ページの下の記事

は事実か
(2)

① 週刊ポスト11月12日号の45ページの記事
を、どの様に考えているか

② 公選法199条の３は、「公職の候補者又
は公職の候補者となろうとする者（公職
にある者を含む。）がその役職員又は構
成員である会社その他の法人又は団体
は、いかなる名義をもってするを問わ
ず、これらの者の氏名を表示し又はこれ
らの者の氏名が類推されるような方法で
寄附をしてはならない。」とあるが、ど
う考えているか

３

(1)
① 町は、小用、今宿、ニュータウンのジャ

ンボ公園に設置したが、その考え方を伺
う

(2)
① 散歩は、気軽に、誰でもできる。健康維

持・増進によいのでは
(3)

① 高齢者、障がい者、女性などが気軽に利
用できるように、必要ではないか

(4)

① 散歩コースにもなっている。男女でも気
軽に散歩に行けるような環境をつくる必
要があるのでは

10 中山明美 １
45分 12/3

(1)
(2)
(3)

(4)

(5)

(6)

２

(1)

ごみ集積所を新たにつくるには、公園など
町所有地が必要ではないか
そういう事を町民に周知しているか

坂戸ガスの寄附について
町長
政策財政課長
選挙管理委員
会書記長寄附金を受けたのか

公職選挙法第199条の３に抵触しているの
では

公園にトイレを
町長
まちづくり推
進課長

公園にトイレを設置する考え方について

お年寄りの散歩コースにトイレの整備を

人権のジェンダー平等から考えても必要で
は

石坂の森、銀河の丘公園、逆川沼公園など
にトイレを設置できないか

猫の殺処分ゼロを目指して
町長
教育長
産業環境課長
政策財政課長猫に対する苦情は寄せられているか

どのように対処しているか
正しい飼い方を広報する必要があると思う
が、いかがか
さくらねこの活動とは、どのようなものか

県からの補助金があると聞いたが、条件は
何か
ふるさと納税の使用目的に「飼い主のいな
い猫」の去勢手術代を加えてはどうか

誰もが輝く町制40周年に
町長
教育長
政策財政課長

紙面や動画で、頑張っている人をみんなに
紹介できないか
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質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

３

(1)

(2)

(3)

11 小鷹房義 １
45分 12/3

(1)
(2)

２

(1)

(2)
(3)

(4)

３

(1)

(2)

(3)

(4)

12 石井計次 １
１時間 12/3

(1)
① 人口増がなくても持続可能な町づくりの

方策はあるか
② 町主導の婚活係を創設できないか
③ 過去、婚活の取組み状況について伺う
④ 人口減少をプラスに転じる施策が肝要と

考えるがいかがか

２

(1)
① 基本設計後、地権者説明会の手順はどの

ようか
② 地権者説明会後、反対への対応策を伺う

３

(1)
① ９月定例会の答弁ではジャブジャブ池の

維持継続は困難。今後の計画について伺
う

② 農村公園管理の委託業務内容を伺う

４

災害時の職員対応
町長
教育長
総務課長
政策財政課長大きな台風情報がある時など泊まり込みで

警戒にあたっているが、シフトは決まって
いるのか
非常事態の職員の安否確認はどうするのか
デジタル化・ICTを利用できないか

車で見回るときなど、安全のための準備は
万全なのか

おしゃもじ山公園の管理について
町長
副町長
産業環境課長
まちづくり推
進課長

おしゃもじ山の名前の由来を伺う
公園の管理はどのように行っているのか。
植栽、清掃、剪定など

有害鳥獣捕獲について
町長
副町長
産業環境課長

猟友会のメンバーは何人か

主に何を捕獲しているのか
今年に入っての捕獲数はどのようか。種類
別に伺う
メンバーの減少が著しいと思われるが、原
因は何か伺う

幼稚園の食育について
町長
副町長
教育長
教育委員会事
務局長

幼稚園で作物の栽培は

その成果はどうか

収穫した作物は、園児たちはどのように利
用しているのか
園児たちの、作物を育てる声はどうか伺う

活力ある持続的町づくりについて
町長
政策財政課長
長寿福祉課長
町民健康課長人口減対策をどのように考えているか

公共工事の手順について
町長
副町長
まちづくり推
進課長町道路線整備事業等について伺う

農村公園について
町長
産業環境課長

今後の整備計画について伺う

財政問題について
町長
政策財政課長

令和3年第4回定例会 6/7 鳩山町議会



一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(1)
① 自主財源の減少で償還への影響はあるか
② 今後５年間、経常収支比率等の指数数値

を伺う

町長
政策財政課長

起債残高について
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